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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ausschusses f. Soziales, Sport und Kultur 
vom 30.11.2022 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Matthis Waldkötter stellv. Vorsitz f. Herrn Dr.Ing. Weinert 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Bei der Kellen als Vertreter für Herrn Seeleib 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Ute Johanns  
Herr Thorsten Karssies als Vertreter für Herrn Dr.-Ing. Weinert 
Herr Richard Keib  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Monika Bruning  
Herr Oliver Reyle  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Angelika Ballmann  
Herr Matthias Reyl ab TOP 5 

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Arndt Mügge  
Herr Jürgen Thye  
Herr Arne Wegner  

Gäste 
Herr Rüdiger Albers  
Frau Karin Sommer  

Verwaltung 
Herr Helmut Langelage  
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Frau Maria Stuckenberg  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
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Abwesend: 

Vorsitzender 
Herr Dr.-Ing. Benjamin Weinert  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Seeleib  

Gäste 
Herr Christian Kuhlmann  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr  Ende: 18:45 Uhr 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung 
vom 08.06.2022 
 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Haushaltsplanberatungen   

 5.1   Produkte 25201-35170   

 5.2   Produkte 41101-42406   

 5.3   Produkte 57302-57304   

 6   Informationen   

 7   Anfragen und Anregungen   

 8   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
RM Waldkötter begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
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TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Es liegen keine Ergänzungen zur Tagesordnung vor.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung 

vom 08.06.2022 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 1 Enthaltung 
  
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
Keine Anfragen.  
 
 
TOP  5 Haushaltsplanberatungen  
 
Herr Langelage erläutert die Ansätze der Produkte 25201 bis 35170, 41101 bis 42406 und 57302 bis 
57304 des Teilergebnishaushaltes 3 und weist bei den jeweiligen Produkten auf die in der 
Veränderungsliste enthaltenen Ansatzkorrekturen hin. 
 
Zum Produkt 35170 informiert Herr Langelage über eine Ansatzkorrektur, die sich bisher nicht in der 
Veränderungsliste befinde. Die Position 2 der Produktbeschreibung sei auf eine Gesamtsumme von 
145.500 € zu korrigieren. 
 
RM Bergmann stellt den Antrag, jährlich 10.000 € für Amal e.V. als Pauschalzuschuss beim Produkt 
35170, Position 18 aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 3 Enthaltungen 
 
Beim Produkt 42401 stellt RM Bei der Kellen den Antrag, den investiven Ansatz von 100.000 € für die 
Sanierung der Sanitärbereiche an der Sportanlage am Wiederhall zu streichen. 
 
Abstimmungsergebnis:  11 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
Außerdem beantragt RM Bei der Kellen, die Empfehlung des Ortsrates Kalkriese, 30.000 € für die 
Umstellung auf LED-Beleuchtung am Hauptplatz in Kalkriese in der Veränderungsliste aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 8 dagegen 
 0 Enthaltungen 
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RM Bergmann schlägt vor, den investiven Ansatz von 45.000 € für die automatischen 
Beregnungsanlagen an den Sportplätzen in Hesepe und Ueffeln zu streichen.  
 
Abstimmungsergebnis: 11 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
RM Waldkötter lässt über die Produkte 25201 bis 35170, 41101 bis 42406 und 57302 bis 57304 des 
Teilergebnishaushaltes 3 mit den genannten Änderungen als Empfehlung für den Rat abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  11 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  5.1 Produkte 25201-35170  
 
Siehe TOP 5  
 
 
TOP  5.2 Produkte 41101-42406  
 
Siehe TOP 5  
 
 
TOP  5.3 Produkte 57302-57304  
 
Siehe TOP 5  
 
 
TOP  6 Informationen  
 
Es liegen keine Informationen seitens der Verwaltung vor.  
 
 
TOP  7 Anfragen und Anregungen  
 
Bürgervertreter Thye bemängelt, dass während des Sommers entgegen der Allgemeinverfügung bzgl. 
Wassersparen mittags gegen 12 Uhr der Rasen an der Sportanlage am Wiederhall gewässert worden 
sei.  
ESTR Willems antwortet, dass er dies ebenfalls bemerkt habe und daraufhin eine Anpassung der 
Bewässerungszeiten veranlasst habe.   
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TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin erkundigt sich nach der Nutzung der Abwärme von Industrieanlagen.  
ESTR Willems antwortet, dass entsprechende Projektplanungen laufen und weist darauf hin, dass 
weitere Informationen beim städtischen Klimaschutzmanager Herrn Tegenkamp eingeholt werden 
können. 
 
 
 
 
Matthis Waldkötter Ulrich Willems Philip Starke 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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